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Жители Печатников стали 
всё чаще замечать в районе 
бобров — фотографии этих 
животных регулярно появля-
ются в социальных сетях. Эко-
логи говорят, что бобры для 
Москвы уже не редкость.

— Бобры вернулись в Мо-
скву-реку несколько лет на-
зад, — комментирует ситуа-
цию главный специалист от-
дела экопросвещения Дирек-
ции природной территории 
«Кузьминки-Люб лино» Ни-
колай Шелуханов. — Теперь 
их можно встретить не толь-
ко ночью, но и днём. Это го-

ворит о том, что животным 
есть чем питаться, да и вода 
в реке становится чище — бо-
бры не станут жить в загряз-
нённой реке, иначе рискуют 
испортить подшёрсток и уме-
реть от холода.

Экологи не против того, 
чтобы москвичи подкармли-
вали речных обитателей, ко-
торые предпочитают морков-
ку и яблоки. Вот только под-
ходить совсем близко нель-
зя: бобры могут расценить 
это как проявление агрессии, 
напасть и покусать.

Маргарита ШВЕЦОВА

В Москву-реку в Печатниках вернулись бобры
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М
эр Москвы 
С е р г е й 
Собя н и н 
п о с е т и л 
Д в о р е ц 

культуры им. И.Астахова 
в Люблине после заверше-
ния работ по капремонту.

— Кроме улучшения 
материальной базы, ко-
нечно, важно и сохране-
ние старых традиций, — 
отметил мэр. — Сегодня, 
по сути дела, новый день 
рождения этого центра. 
Поздравляю москвичей, 

жителей районов Марьи-
но, Люблино, Печатники.

Дворец культуры им. 
И.Астахова находится на 
ул. Люблинской, 149. Уч-
реждение является од-
ним из старейших домов 
культуры Москвы. Он 
был основан в 1926 году, 
а в 1983-м учреждению 
было присвоено имя Героя 
Советского Союза лётчи-
ка Ивана Михайловича 
Астахова.

С 2014 года здание было 
закрыто на комплексный 
ремонт, в ходе которого 
заменили окна, устано-
вили новые системы ото-
пления, водоснабжения и 
водоотведения, обеспечи-
ли современным оборудо-
ванием все помещения и 
инженерные системы.

Игорь МАКАРОВ

Окружные новости

У метро 
«Братиславская» 
будет велопрокат

Комплексное благо-
устройство ожидает тер-
риторию вокруг станции 
«Братиславская». В ради-
усе 1200 метров от метро 
появятся станция вело-
проката и велопарковка, 
будут установлены также 
камеры видеонаблюде-
ния, светофоры и навига-
ционные стелы, обновлены 
остановки общественного 
транспорта. Работы плани-
руется завершить осенью 
2017 года.

В каршеринге 
появятся 
кабриолеты

В системе городского 
каршеринга появятся от-
крытые автомобили. 

— Наш автопарк по-
полнится приблизительно 
100 машинами, несколь-
ко из них будут кабрио-
леты Smart Fortwo turbo. 
Автомобили поступят ле-
том, — сказали в пресс-
службе одной из фирм, 
предоставляющей услуги 
карше ринга.

Коротко

Робот, умеющий рас-
познавать человеческую 
речь и вести диалог, по-
явился в единой справоч-
ной службе Правитель-
ства Москвы.

Говорящий женским го-
лосом робот ответит на во-
просы о плановом отклю-

чении горячей воды и рас-
скажет о центрах гос услуг 
«Мои документы»: об их 
графике работы, место-
нахождении и как до них 
добраться, сообщается 
на официальном порта-
ле мэра и правительства 
города. 

А втоматизированное 
устройство переключит 
дозвонившегося на еди-
ную справочную службу 
столичного правитель-
ства, если заданный во-
прос не входит в компе-
тенцию робота.

Пока робот работает 

(круглосуточно и без вы-
ходных) в пилотном ре-
жиме, обслуживая 5% об-
ращений. Позднее спектр 
вопросов, на которые он 
будет отвечать, планиру-
ется расширить.

Наталья 
ГОНЧАРОВА

Жителей ЮВАО проконсультирует робот 

Одностороннее 
движение ввели 
на дублёре 
Мячковского 

Схема организации до-
рожного движения изме-
нилась на Мячковском 
бульваре в районе Ма-
рьино. Здесь организова-
но одностороннее движе-
ние на участках дублёра: 
от Марьинского бульва-
ра до улицы Перервы, от 
Марьинского бульвара до 
улицы Поречной. Об этом 
сообщили в пресс-службе 
ГКУ «Центр организации 
дорожного движения».

Данное изменение по-
зволит организовать на 
проезжей части дублёра 
108 парковочных мест, а 
также избежать затрудне-
ний при встречном разъ-
езде автотранспорта и уве-
личить пропускную спо-
собность данных участков 
улично-дорожной сети.

Наталья ГОНЧАРОВА

В парке «Кузьминки» 
прошёл конкурс на зва-
ние маленьких мисс и 
мистера парка. Мистером 
«Кузьминки» уже в тре-
тий раз стал пятилетний 
Константин Черняев: он 
блестяще исполнил пес-
ню группы «Любэ». Зва-
ние «Мисс «Кузьминки» 
завоевала семилетняя 
Стелла Дарпинян, по-

корившая жюри вокаль-
ным мастерством и обра-
зом Красной Шапочки. 

В конкурсе приня-
ли участие 18 девочек и 
мальчиков. Все участни-
ки получили наборы для 
творчества, билеты в те-
атр и сертификаты на по-
сещение детского города 
профессий. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

ДК на Люблинской — 
один из старейших 
домов культуры 
Москвы

Качели установлены на главной аллее парка ближе к входу, который находится за ки-
нотеатром «Высота». 

— Покачаться на них может любой посетитель парка, — уточнила специалист пресс-
службы парка Анна Кашпарова.

Качели рассчитаны не только на детей, но и на взрослых.

Фотофакт

В «Кузьминках» установили 
качели «Активный гражданин» 

В ЮВАО выбрали 
мисс и мистера 
«Кузьминки»

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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Мисс Стелла Дарпинян и мистер Константин Черняев

Здание Дворца культуры

Мэр Москвы знакомится с историей ДК

ДК имени Астахова 
после капремонта
посетил Сергей Собянин
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А
нтонина Сер-
геевна роди-
лась в 1911 году 
в состоятель-
ной москов-

ской семье. Отец владел 
несколькими доходны-
ми домами, магазинами. 
Но после революции но-
вая власть поставила его 
перед выбором: либо от-
казаться от имущества, 
либо вместе с семьёй от-
правляться в ссылку. 

— И он отказался — 
чтобы семья осталась в 
Москве, — рассказывают 
близкие Антонины Сер-
геевны, — а в семье, кста-
ти, было семеро детей.

А в голодные годы 
Гражданской войны се-
мья некоторое время 
жила на Украине. По се-
мейной легенде, к ним 
однажды заходил батька 
Махно, брал маленькую 
Антонину на руки, уго-
щал сахаром. 

Позже Антонина окон-
чила семь классов шко-
лы, пошла работать, вы-
шла замуж. У неё ро-
дились две дочки. Но 

семейную жизнь пере-
черкнула Великая Оте-
чественная война. Су-
пруг ушёл на фронт, за-
щищал Москву, а вскоре 
после возвращения до-
мой в 1945 году умер от 
ран. Антонине Сергеевне 
пришлось одной растить 
дочек. Обе девочки полу-
чили хорошее образова-
ние. Так, младшая дочь, 
которой сейчас уже 79 
лет, окончила Медицин-

скую академию им. Сече-
нова, стала академиком и 
написала более 200 науч-
ных  работ. 

Сама Антонина Серге-
евна во время войны ра-
ботала дворником, уби-
рала улицы после бомбё-
жек. В мирное время тру-
дилась рабочей на заводе 
ЗИЛ и в типографии. 

— Она очень любила 
петь, — рассказывают 
родные. — У неё очень 

хороший голос. На заво-
де участвовала в художе-
ственной самодеятельно-
сти, выступала в народ-
ном хоре. 

Бабушка поёт до сих 
пор. Любит романсы, мо-
жет почитать стихи Есе-
нина или Некрасова. Ис-

полняла она их для гостей 
и в свой день рождения. 
Поздравить именинни-
цу пришли начальник 
УСЗН ЮВАО Ольга Кор-
чагина, директор ТЦСО 
«Жулебино» Елена Глото-
ва, председатель окруж-
ного Совета ветеранов 
Олег Щербаков. И конеч-
но, родственники: у Ан-
тонины Сергеевны много 
внуков и правнуков. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

«Батька Махно 
угощал меня сахаром» 

Каким быть огражде-
нию стройплощадки во-
круг кинотеатра «Вос-
ход», расположенного 
на ул. Михайлова, 29, ре-
шат участники проекта 
«Активный гражданин». 
Первый этап электрон-
ного референдума «Го-
родской арт-проект «Не-
официальный язык» уже 
стартовал. 

На выбор предлагает-
ся три варианта ограж-
дения: изображения 
произведений искус-

ства, тексты (отрывки 
из различных произве-
дений, фразы) и одно-
тонное. В рамках второ-
го этапа голосования го-
рожане смогут выбрать, 
какие именно изображе-
ния украсят ограждения.

Напомним, киноте-
атр «Восход» ждёт рекон-
струкция. В результате 
кинотеатр станет совре-
менным многофункцио-
нальным центром куль-
туры и досуга. 

Наталья ГОНЧАРОВА

Утром 13 июня сторож 
парка «Кузьминки-Люб-
лино» обнаружил на тер-
ритории, вдали от пеше-
ходной зоны, множество 
снарядов.

— Было ощущение, 
что их нашли копатели 

и часть складировали, — 
сообщили в Управлении 
МЧС по ЮВАО.

Сторож обратился в 
полицию. На место про-
исшествия прибыли со-
трудники полиции, ФСБ, 
МЧС, врачи скорой помо-

щи и сапёры. Как выясни-
ли специалисты, это были 
бомбы времён Великой 
Отечественной войны.

— Найденные снаряды 
были без взрывателей и 
угрозы жизни и здоровью 
населения не представ-

ляли, — сообщил началь-
ник Управления МЧС по 
ЮВАО Николай Шеста-
ков.

Сапёры вывезли снаря-
ды для утилизации на по-
лигон «Алабино».

Алёна КАЛАБУХОВА

В Кузьминском лесопарке нашли снаряды времён войны

Активизировать рабо-
ту местных ГБУ «Жилищ-
ник» по программе капре-
монта жилых домов сле-
дует в ЮВАО. С таким 
предложением в ходе шта-
ба по оперативным вопро-
сам в префектуре высту-
пил генеральный дирек-
тор Фонда капитального 
ремонта многоквартир-
ных домов города Москвы 
Артур Кескинов.

Лишь один дом на тер-
ритории округа по про-
грамме 2017 года будет 
отремонтирован сила-
ми ГБУ «Жилищник», 
остальные станут ремон-
тировать частные подряд-
ные организации. Однако 
не все подрядчики справ-
ляются. Чтобы решить 
проблему, Артур Кески-
нов дал им срок до конца 
недели. С недобросовест-
ными подрядными орга-
низациями глава столич-
ного Фонда капремонта 
рекомендовал расставать-
ся, а работу доделывать 
силами местных ГБУ.

— Нужно, чтобы под-
рядчики чувствовали, 
что их есть кем заменить, 
— подчеркнул Кескинов.

Наталья ГОНЧАРОВА

Недобросовестных 
подрядчиков 
заменит 
ГБУ «Жилищник»

Антонине Сергеевне Илюниной
из Выхина-Жулебина исполнилось 106 лет

Мама Оксана, папа Са-
ломуддин, 21-летний Ар-
тём, любитель техники 
и спортсмен Дима, юная 
модница Аурика и малыш 
Семён стали героями но-
вого семейного видеобло-
га. Семья Диковых из Ка-
потни снимает самые яр-
кие моменты своей жиз-
ни и выкладывает их на 
YouTube.

— На влогинг меня под-
садили дети, хотя к идее о 
собственном канале я сна-
чала отнеслась холодно: ду-
мала, что ролики про нас 
смотреть никто не будет, — 
рассказала Оксана Дикова.

В названии кана ла 
Art’Dmikas зашифрова-
ны первые буквы имён 
всех четверых детей. 

— Я сидела ночами мон-
тировала, а утром шла на 

работу, — говорит Окса-
на. — Работаю дворни-
ком в Капотне уже 12 лет. 
Конечно, совмещать ра-
боту и заниматься видео-
блогингом трудновато, хо-
телось бы больше времени 
уделять монтажу и даль-
нейшему обучению в этой 
сфере.

Каждый ролик — это 
мини-экскурсия по жиз-
ни Диковых: где они поку-
пают продукты, как отды-
хают, куда ходят стричь-
ся, где в Капотне предпо-
читают гулять и даже как 
сумели пережить май-
ский ураган. Свет увиде-
ли уже 43 семейные исто-
рии. Каждый новый ро-
лик собирает более ста 
просмотров.

Маргарита 
ШВЕЦОВА

Семья из Капотни набирает 
популярность на YouTube

Активные жители ЮВАО 
выберут ограждение 
для кинотеатра «Восход» 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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Поздравление с днём рождения

Один из предложенных вариантов — 
ограждение с познавательными текстами

Оксана Дикова с младшими детьми
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Р
аботы по про-
грамме «Моя 
улица» близят-
ся к заверше-
нию на улицах 

Кремлёвского кольца, 
Якиманской набережной 
и Петровке. А на Садовом 
кольце работы идут пол-
ным ходом. Скоро здесь 
появятся комфортные 
прогулочные зоны, скве-
ры, а пространства под 
эстакадами станут светлее 
и функциональнее. Ведут-
ся работы и на централь-
ных улицах, где археологи 
обнаружили ценные арте-
факты.

Тротуары расширят

В прошлом году уже рас-
ширили тротуары и вы-
садили деревья на участ-
ке Садового кольца от Ар-
бата до Долгоруковской 
улицы. Теперь в порядок 
приводят территорию от 
Долгоруковской улицы 
до Смоленской площади. 
Провода убирают под зем-
лю, тротуары расширяют, 
фасады зданий ремонти-
руют. Затем здесь поставят 
скамейки, энергосбере-
гающие фонари и уложат 
газон. Осенью на коль-

це проведут масштабное 
озеленение.

Цветные колонны 
и спортплощадки

Пространства под эста-
кадами Садового кольца 
из тёмных огороженных 
зон превратятся в места 
для отдыха и спорта. Так, 
под эстакадой у станции 
метро «Парк культуры» 
Сокольнической линии 
оборудуют скейт-парк. 
Перекрёсток Садового 
кольца с Комсомольским 
проспектом и Остожен-
кой вымостят тёмным и 

светлым гранитом. На 
нём оборудуют гранит-
ный амфитеатр и разме-
стят лавочки, созданные 
по индивидуальным кон-
цепциям. А рядом с Музе-
ем Москвы поставят ви-
трины для уличных экс-
позиций. 

Под Самотёчной эста-
кадой колонны сделают 
цветными. Эта зона станет 
своеобразным продолже-
нием пешеходного марш-
рута от Цветного бульва-
ра к «Олимпийскому», Те-
атру зверей им. Дурова и 
Театру Российской армии.

А под Ульяновской 
эстакадой высадят дере-
вья и откроют небольшие 
кафе. Таким образом, но-
вая зона отдыха продол-
жит небольшой сквер, ко-
торый проходит за здани-
ем Московского государ-
ственного университета 
технологий. 

Привет 
от рыбака XVII века

Во время работ на Лу-
бянской площади архео-
логи нашли белокаменное 
рыболовное грузило с под-
писью: «Иван Михайлов». 
Исторические находки, 
как правило, обезличены, 

и узнать имя владельца — 
большая удача. Специа-
листы датируют артефакт 
XVII столетием. Здесь от-
копали и польский солид 
— монету, отчеканенную 
в 1580 году.

Ещё одна личная вещь 
была найдена на Сретенке. 
Это финно-угорское жен-
ское украшение из бронзы 
с двумя колокольчиками, 
по мнению специалистов, 
X-XII веков. При движении 
оно издавало характерный 
звук, за что получило на-
звание шумящей подвески. 

Также на Сретенке об-
наружили колодец, вхо-
дивший в состав перво-
го в столице водопровода, 
созданного по указу Екате-
рины II в начале XIX века. 
Это был настоящий техни-
ческий прорыв, поскольку 
избавлял горожан от необ-
ходимости постоянно но-
сить воду из колодцев. 

Четыре древних храма

Археологический мо-
ниторинг также помог 
выявить руины несколь-
ких старинных церквей, 
разрушенных в 30-е годы 
ХХ века. Так, на Гоголев-
ском бульваре нашли цо-

кольную часть стены Ду-
ховской церкви. Упоми-
нания о ней встречаются 
в исторических источни-
ках с 1493 года. На площа-
ди Воровского откопали 
белокаменный фундамент 
церкви Введения во храм 
Пресвятой Богородицы 
начала XVI века. Извест-
но, что после Смуты здесь 
хранилась Казанская ико-
на Божией Матери. 

У дома 20 на Сретенке 
обнаружили руины церк-
ви Спаса Преображения в 
Пушкарях и надгробия из 
белого камня из некропо-
ля времён правления Пе-
тра I. А в траншее недалеко 
от Сретенского монасты-
ря были найдены не толь-
ко участки фундамента, 
но и сводчатый водоотвод 
церкви Святителя Нико-
лая Чудотворца, построен-
ной не позднее XVII века.

Как сообщил руково-
дитель Мосгорнаследия 
Алексей Емельянов, об-
наруженные руины — это 
остатки подземных частей 
зданий, открытый воздух 
может их разрушить. Так 
что после изучения их 
законсервируют и снова 
прикроют грунтом. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Город

Москвичи успешно 
выступили 
на Всероссийской 
олимпиаде 
школьников

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин поздравил учащихся 
из столичных общеобразо-
вательных учреждений с ре-
зультатами, показанными на 
Всероссийской олимпиаде 
школьников. Об этом он сооб-
щил в ходе заседания прези-
диума правительства города.

— Москвичи заняли более 
44% всех мест победителей. 
И я, конечно, поздравляю с 
таким результатом родите-
лей школьников, педагоги-
ческие коллективы и самих 
ребят, которые добились та-
ких выдающихся успехов. 
Такой процент победителей-
москвичей является за всю 
историю Москвы и проведе-
ния Всероссийских олимпи-
ад просто беспрецедентным, 
— отметил Сергей Собянин.

Осенью в Москве 
высадят около 
400 тысяч деревьев 
и кустарников

Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в ходе 
заседания президиума пра-
вительства столицы.

— У нас в связи с прошед-
шим ураганом Москва поте-
ряла очень много деревьев. 
Их надо восстанавливать. 
Полагаю, что осенью будет 
посажено около 400 тысяч 
кустарников и деревьев, — 
отметил Сергей Собянин.

Руководитель Департа-
мента природопользования 
и охраны окружающей сре-
ды г. Москвы Антон Кульба-
чевский сообщил, что допол-
нительно взамен утраченных 
в результате прошедшего 29 
мая ураганного ветра в Мо-
скве будет высажено почти 
30 тысяч деревьев.

Выпускной 
в парке Горького 
отпразднуют 
более 18 тысяч 
школьников

Празднование общегород-
ского выпускного по традиции 
пройдёт в парке Горького. 

— 23 июня уже в пятый 
раз в парке Горького пройдёт 
общегородской выпускной. В 
этом году в течение трёх ме-
сяцев на портале мэра Мо-
сквы шла регистрация, все-
го зарегистрировались на 
выпускной в парк Горького 
18 428 выпускников из 352 
школ. Это на 3 тысячи боль-
ше, чем в прошлом году, — 
сообщил руководитель сто-
личного Департамента куль-
туры Александр Кибовский в 
ходе заседания президиума 
Правительства Москвы. 

Он отметил, что вся тер-
ритория парка будет откры-
та только для выпускников. 
Подвоз школьников будет 
осуществляться на специ-
альных автобусах.

Городские
новости

Под мостом на перекрёстке 
с Комсомольским проспектом 
оборудуют амфитеатр 
с лавочками

В «Зарядье» начались ра-
боты по благоустройству 
пешеходного пространства, 
которое свяжет между собой 
четыре ландшафтные зоны 
парка: лес, степь, заливные 
луга и северный ландшафт. 
Там появится инновацион-
ная система мощения, кото-
рая позволяет добиться ви-
зуального взаимодействия 
искусственного покрытия и 
растительности. Об этом со-
общает официальный пор-
тал мэра и Правительства 
Москвы.

— Гранитные шести-
угольные плиты будут 
чередоваться с газоном, 
устойчивым к вытапты-
ванию. Их планирует-
ся укрепить специальной 
георешёткой. Благодаря ей 
можно высаживать между 
плитами деревья, кустар-
ники и цветы, — рассказал 
главный архитектор Мо-
сквы и руководитель ав-
торского коллектива пар-
ка Сергей Кузнецов.

Игорь 
СМИРНОВ 

На улицах — деревья, 
под эстакадой — скейт-парк
Как изменится Садовое кольцо после благоустройства

В парке «Зарядье» начали благоустройство 
пешеходного пространства

m
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Под эстакадой у метро «Парк культуры» оборудуют скейт-парк

Газоны будут устойчивы к вытаптыванию
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Р
о с с и й с к и е 
п а р л а м е н т а-
рии приняли в 
окончательном 
чтении закон о 

реновации жилищного 
фонда Москвы. Ему ещё 
предстоит обсуждение в 
Совете Федерации, после 
чего закон должен будет 
подписать президент. До-
кумент был внесён на рас-
смотрение Госдумы груп-
пой депутатов от партии 
«Единая Россия». 

Изменить облик 
города

По мнению авторов за-
кона, принятие документа 
даст возможность людям, 
которые живут в старых 
домах первого периода ин-

дустриального домострое-
ния, получить новое жильё. 
А кроме этого, поспособ-
ствует устойчивому разви-
тию городских районов, ко-
торые можно будет застро-
ить современными домами 
и социальными объектами. 

Как говорится в поясни-
тельной записке к проекту, 
Правительство Москвы в 
2017 году завершает выпол-
нение первого этапа про-
граммы комплексной ре-
конструкции районов пя-
тиэтажной застройки, но 
в городе ещё остаётся зна-
чительный объём мораль-
но и физически устаревше-
го жилищного фонда, тре-
бующего срочного обнов-
ления. Решить проб лему 
реновации этих домов по-
зволит новый закон. 

Комнат меньше 
не будет

В новом законе дано 
полное определение про-
граммы реновации, а так-
же определены гарантии 
прав жителей — участ-
ников программы. Так, 
жители смогут получить 
равнозначную или равно-
ценную новую квартиру. 
При переселении в рав-
нозначное жилое поме-
щение количество ком-
нат будет соответство-
вать количеству комнат в 
освобождаемой квартире, 
а жилая и общая площадь 
будет не меньше. В новых 
домах увеличится и пло-
щадь помещений общего 
пользования, в том числе 
межквартирных лестнич-
ных площадок, лестниц, 
лифтовых шахт, коридо-

ров, подвалов. При этом 
в законе отдельно пре-
дусмотрено, что пересе-
ление будет проходить в 
пределах района нынеш-
него проживания. Стро-
ить новые дома станут из 
монолита или современ-
ных панельных конструк-
ций, с высокой энерго-
эффективностью, воз-
можностью внутренних 
перепланировок, новые 
квартиры будут с полной 
отделкой. 

Более 130 поправок 

Пока закон обсуждал-
ся в Госдуме, в него было 
внесено более 130 попра-
вок, а при обсуждении 
окончательной редакции 
депутаты решили внести в 
него ещё важные измене-

ния. Как отметил спикер 
парламента Вяче слав Во-
лодин, они появились по-
сле того, как были прове-
дены парламентские слу-
шания, в которых приня-
ли участие жители. Так, 
люди, живущие в ком-
мунальных квартирах в 
домах, которые войдут 
в программу, смогут по-
лучить отдельное жильё. 
Тем, кто владеет нежилы-
ми помещениями в пяти-
этажках, дадут равноцен-
ную и предварительную 
компенсацию за их не-
движимость, а включать 
дома в программу прекра-

тят после подписания за-
кона президентом. Кроме 
этого, депутаты решили, 
что сначала нужно рено-
вировать те дома, которые 
имеют больший процент 
износа и находящиеся в 
худшем техническом со-
стоянии. При этом на 
любой стадии реновации 
общее собрание сможет 
принять решение об ис-
ключении своего дома из 
программы, но это надо 
будет сделать до дня за-
ключения первого дого-
вора мены любым из жи-
телей.

Евгений БАКИН

Реновация пятиэтажек

Госдума дала добро

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин сразу после приня-
тия закона о реновации 
сделал важное заявление в 
соцсетях: «Сегодня Государ-
ственная дума приняла закон 
о реновации в окончатель-
ном, третьем, чтении. Спаси-
бо депутатам. В ходе работы 
над законом были внесены 
десятки поправок, гаранти-
рующих права жителям пя-
тиэтажек. Среди них есть и 
такая: «Включить в програм-
му реновации можно только 
дома, жители которых прого-
лосуют за до вступления за-
кона в силу. После вступле-
ния закона в силу Правитель-
ство Москвы не имеет права 
расширять программу за счёт 
дополнительных домов.

На первый взгляд, очень 
жёсткая поправка, но она 
разум на, т.к. защищает жи-
телей и сносимых, и несно-
симых пятиэтажек.

Если дом вошёл в програм-
му, его жители могут быть 

уверены в том, что их не по-
двинут в очереди на рассе-
ление.

Если дом не вошёл в про-
грамму, можно больше не 
волноваться за его дальней-
шую судьбу.

Голосование на портале 
«Активный гражданин» и в 
МФЦ завершается завтра. 
Итоги по каждому дому бу-
дут опубликованы через два-
три дня.

Вместе с тем с учётом по-
правки об ограничении сро-
ка включения домов в про-
грамму мы приняли реше-
ние продлить срок проведе-
ния общих собраний ещё на 
один месяц.

Это даст возможность жи-
телям неопределившихся до-
мов ещё раз хорошенько всё 
обдумать и принять оконча-
тельное решение.

Протоколы общих собра-
ний принимаются до 15 июля, 
но не позднее дня вступления 
в силу закона о реновации».

Срок проведения общих 
собраний продлён на месяц

Большая часть мо-
сквичей, дома которых 
могут попасть в зону ре-
новации, поддерживают 
программу. Об этом со-
общает пресс-служба 
ВЦИОМ со ссылкой на 
проведённый опрос.

«Уровень поддерж-
ки программы в горо-
де в целом остаётся вы-
соким: среди москви-
чей, слышавших о мас-
штабной программе по 
сносу ветхого жилья, 

67% на конец мая под-
держивают программу. 
Жители зон реновации 
высказываются ещё бо-
лее единодушно: более 
трёх четвертей — 80% 
— поддерживают про-
грамму реновации жи-
лья, 71% ожидают улуч-
шения условий жизни 
в результате участия в 
ней», — говорится в со-
общении.

Кроме того, отмеча-
ется высокий уровень 

информированности 
жителей города о про-
грамме. О ней не знают 
только 2% населения. 
При этом 54% москви-
чей интересуются дан-
ной темой и подробно 
проинформированы о 
запланированном сно-
се домов.

Подробнее с резуль-
татами исследования 
можно ознакомиться 
на сайте ВЦИОМ.

Игорь СМИРНОВ

ВЦИОМ: реновацию поддерживают
80% жителей пятиэтажек

За сутки до того, как 
Госдума в третьем чтении 
приняла закон о ренова-
ции, жители пятиэтажек 
ещё раз встретились с де-
путатами и членами Об-
щественной палаты сто-
лицы. На слушаниях о за-
щите прав москвичей при 
реализации программы 
люди получили ответы 
на все вопросы, которые 
ранее вызывали острую 
дискуссию в обществе. 
Об этом после проведения 
слушаний сообщил пред-

седатель Общественной 
палаты г. Москвы Кон-
стантин Ремчуков.

— Нам удалось отве-
тить исключительно на 
все вопросы, которые се-
годня стояли, и я думаю, 
что люди, которые добро-
совестно интересовались, 
должны уйти с более пол-
ными знаниями, чем они 
пришли на сегодняшнее 
слушание, — сказал он. 

Как отметил председа-
тель Мосгордумы Алек-
сей Шапошников, на об-

щественных слушаниях 
люди, по сути, уже обсуж-
дают вопросы реализации 
самой программы. 

— К программе голо-
сований не осталось ни 
юридических, ни право-
вых вопросов, последние 
вопросы, которые были, 
они сегодня абсолютно 
сняты. Результат слуша-
ний говорит о том, что 
Москва готова к ренова-
ции, — сказал Шапош-
ников.

Олег ДАНИЛОВ

Столица готова к реновации

Закон о реновации
принят в третьем чтении

Жители коммуналок
в домах, которые войдут
в программу, смогут
получить отдельное жильё
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В 
одном из домов на 
Южнопортовой ули-
це случился пожар. К 
счастью, огонь поту-
шили быстро. В мно-

годетной семье, которая живёт в 
той квартире, никто не постра-
дал. Но урон был нанесён се-
рьёзный: кухня выгорела. 

— Мы её быстро отремонти-
ровали и оснастили новой бы-
товой техникой и мебелью, — 
говорит начальник общего от-
дела ГБУ «Жилищник Юж-
нопортового района» Ирина 
Меньшова. — Купили холо-
дильник, микроволновку, по-
весили шкафчики, поставили 
стол. Но больше всего детей об-
радовали новые табуретки, их 
привезли 12 штук — теперь вся 
семья может усесться за стол од-
новременно.

Новый год с трубой

Ирина Меньшова всю жизнь 
живёт на улице Трофимова. В 
сфере ЖКХ работает уже тре-
тий десяток лет. Прошла путь 
от мастера участка до руково-

дителя, окончила Институт 
муниципального управления 
по специальности «экономи-
ка», около 10 лет возглавляла 
подрядную организацию, об-
служивавшую 65 домов — чет-
верть всего жилого фонда Юж-
нопортового.

Работа в ЖКХ — это кругово-
рот без выходных и праздников.

— Вот смотрите: наступи-
ло лето, а мы вовсю готовим-
ся к зиме, — говорит Ирина. 
— Осенью, как только тем-
пература опустится ниже 8 
градусов, начнётся пуск теп-
ла. Дома в районе в основном 
старые — могут возникнуть 
и течь, и воздушные проб-
ки. Выпадет снег — начина-
ется чистка дворов, улиц и 
крыш. Кажется, ни одну но-
вогоднюю ночь провести дома 
не удалось. Только Новый год 
встретишь, а в час уже стоишь 
у кого-нибудь в квартире: тру-
ба лопнула или с отоплением 
проблемы. Ну а в пять утра те-
лефонограмма: высота снеж-
ного покрова такая-то — на-
чинаем уборку. 

Картины из бисера

С детства Ирина шила и вя-
зала, в 1990-е годы обшивала 
и обвязывала всю семью, а лет 
десять назад начала вышивать. 

Сначала крестиком, гладью, а 
потом и бисером — картины и 
иконы получаются объёмные, 
выразительные. 

Сквер для всех

В рабочих планах Ирины 
Меньшовой — продолжить бла-
гоустройство района. 

— Работы в сквере на улице 
Трофимова уже начались, хо-
тим сделать его универсаль-
ным, для всех возрастов: тихая 
зона для пожилых и мам с коля-
сками, тренажёры для любите-
лей спорта, площадки для под-
ростков, качели и песочницы 
для малышей. 

На очереди благоустройство 
территории на ул. Трофимова, 
17, у кинотеатра «Свобода», ко-
торый ожидает реконструкция. 
В новом парке посадят сирень, 
акацию, жасмин, проложат до-
рожки, поставят скамейки. 

— Будем обустраивать  и зе-
лёную зону на берегу Кожухов-
ского затона — здесь появятся 
площадки для отдыха, — го-
ворит Меньшова. — Когда-то 
в этих местах была лодочная 
станция, в перспективе её мож-
но было бы восстановить.

Главное — чтобы жизнь в на-
шем районе становилась ком-
фортнее год от года.

Марина МАКЕЕВА 

В парке у кинотеатра «Свобода» 
посадят сирень

На досуге Ирина 
вышивает бисером 
картины и иконы

Ирина Меньшова приводит в порядок
дворы и дома Южнопортового

П
о мнению 
Елены Льво-
вой, самая 
интересная 
професси я 

— это профессия учите-
ля. Она окончила Педа-
гогический университет 
им. В.И.Ленина по спе-
циальности «учитель фи-
зики». Преподавала, была 
завучем. Общий педагоги-
ческий стаж солидный: 19 
лет. И теперь вот уже не-
сколько лет Елена Васи-
льевна возглавляет шко-
лу №1366 в Некрасовке. 

Это судьба

— Наверное, быть учи-
телем — это моя судьба, 
— говорит Елена Львова. 
— Родители хотели, чтобы 
я стала экономистом. Я и 
сама была вроде не про-
тив, даже вступительные 
экзамены сдала. А под-
руга поступала в педаго-
гический и позвала меня 
за компанию. Я пошла и… 
отлично сдала экзамен! И 
вдруг поняла, что не хочу 
быть экономистом, а хочу 
учить детей. 

Елене Львовой в детстве 
со школой очень повезло. 

— Мне было очень инте-
ресно не просто ходить на 
занятия, но и общаться с 
педагогами, участвовать во 
всевозможных праздниках, 

учиться чему-то новому, — 
рассказывает она. — А са-
мым страшным наказани-
ем для меня было не пой-
ти в школу. Я даже от роди-
телей скрывала, что плохо 
себя чувствую, что у меня 

температура — только бы не 
пропустить ни дня. И ког-
да я стала учителем, то ре-
шила для себя: мои учени-
ки так же будут стремиться 
в школу, как и я. 

Так и получилось.

Территория 
творчества

Сегодня дети в школу 
№1366 приходят не толь-
ко за знаниями.

— Знания, информацию 
сегодня ребята могут по-
лучать и самостоятельно. 
А вот научить правильно 
её оценивать и использо-
вать — это уже задача пе-
дагога, — считает Елена 
Васильевна.

 А ещё школьники сами 
решают, как оформить 
классы, коридоры. Не-
давно здесь организовали 
школьный киноклуб: вы-
бирают репертуар, смо-
трят фильмы, дискутиру-
ют. Иногда приглашают 
родителей, учителей. В 
школе есть настоящее из-
дательство: здесь раз в три 
месяца выпускают солид-
ный школьный журнал — 
60 страниц обо всём. Он 
называется «#1366». Тут и 
все школьные новости, и 
размышления на важные 
для ребят темы, и литера-
турные опыты: учащиеся 
публикуют свои рассказы 
и стихи. 

— Вот сейчас канику-
лы, а школа полна ребят: 
им тут интересно, — гово-
рит директор.

Урок литературы 
на английском

В Некрасовке не хвата-
ет кружков и секций для 
ребят. В будущем учебном 
году Елена Львова пла-
нирует запустить проект 
«Академия талантов». 

— В Некрасовке очень 
востребованы творче-
ские классы, — поясняет 
она, — вот мы и откроем 
занятия музыкой, живо-
писью и так далее. Кро-
ме обычных общеобразо-
вательных классов, будут 
созданы инженерные, а 
также социально-эконо-
мические классы. А глав-
ное наше ноу-хау — это 
спецкурсы по литературе 
и экономике на англий-
ском языке!

Алексей ТУМАНОВ

Школа №1366: 
ул. 1-я Вольская, 22, 
корп. 2, 
тел. (499) 211-2534

«Дети приходят к нам с улыбкой»
Благодаря Елене Львовой школа в Некрасовке стала для ребят вторым домом

Осенью начнутся спецкурсы 
по литературе и экономике 
на английском языке

Елена Львова с учениками

Ирина Меньшова 
с одной из своих работ
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Т
орговать на 
м о с к о в с к и х 
рынках станет 
удобно, а сами 
они приобре-

тут современный облик. 
Об этом сообщил  Сергей 
Собянин в ходе посеще-
ния межрегиональной 
ярмарки на Семёновской 
площади и нового крыто-
го торгового павильона на 
67 торговых мест.

22 области 
и два государства

— Ярмарочная торгов-
ля в Москве прошла боль-
шой путь, начиная от са-
мых примитивных при-
лавков, которые не были 
обеспечены надлежащим 
контролем, комфортом, 
до вот такой конструк-
ции, которая включает в 
себя и холодильные каме-
ры, и возможность торго-
вать здесь круглый год, в 
любую погоду, что нема-
ловажно для Москвы и 
москвичей, — сказал мэр. 

Он выразил надежду, 
что этот формат органи-
зации торговли будет ин-
тересен и для самих горо-
жан, и для тех, кто приез-
жает в Москву торговать. 

— Вот здесь, на этой яр-
марке, представлены око-
ло 22 регионов и два госу-
дарства — Армения и Бе-
ларусь, — отметил Со-
бянин и рассказал, что 
Москва на сегодняшний 
день полностью отказа-
лась от нецивилизован-
ной торговли сельскохо-
зяйственной продукцией.

Круглый год, 
в любую погоду

Специально для ор-
ганизации межрегио-
нальной ярмарки на Се-
мёновской площади со-
брали крытый торговый 
павиль он, предназна-

ченный для использова-
ния в любое время года. 
В павильоне есть все не-
обходимые условия для 
комфортного пребывания 
людей, хранения и прода-
жи фруктов, овощей, мо-
лочной и мясной продук-
ции — как в тёплое, так и в 
холодное время года.

В здании есть отдельная 
зона для проведения вете-
ринарного контроля. При 
этом павильон является 
нестационарным объек-
том. Он смонтирован не 
на капитальном фунда-
менте. Это даёт возмож-
ность при необходимости 

достаточно быстро его ра-
зобрать. 

Внутреннее простран-
ство павильона разделе-
но на основной зал, пред-
назначенный для прода-
жи мяса, рыбы, молока, 
кондитерских изделий, и 
аллею, на которой можно 
будет торговать сезонны-
ми товарами, фермерской 
продукцией и даже про-
водить фестивали и кон-
церты. Для детей созда-
на специальная игровая 
зона, также есть место 
для проведения мастер-
классов, где пришедшие 
на ярмарку с родителями 

юные москвичи смогут 
поиграть и узнать что-то 
новое и полезное. 

Рынки в порядке

Власти Москвы про-
должают реа лизацию 
программы модерниза-
ции традиционных мо-
сковских рынков. В рам-
ках этой работы было 
закрыто большинство 
нестационарных рын-
ков, возникших в нача-
ле 1990-х. Одновременно 
были возобновлены либо 
расширены цивилизован-
ные форматы рыночной 
торговли: стационарные 
рынки, региональные яр-
марки и ярмарки выход-
ного дня, что позволило 
обеспечить жителей горо-
да максимально широким 
ассортиментом свежих 
продуктов. Например, 
в прошлом году был ре-

конструирован знамени-
тый Даниловский рынок. 
В течение 2017 года будут 
реконструированы Черё-
мушкинский и Кунцев-
ский рынки. В этом году 
в Москве будут работать 
свыше 200 сельскохозяй-
ственных рынков и ярма-
рок, на которых органи-
зуют 15 тысяч торговых 
мест. 

Андрей ТОМЦЕВ

Ярмарки Москвы 
меняют облик
Рынки отказываются от примитивных прилавков

Встречи глав управ 
районов ЮВАО 
с жителями пройдут 
21 июня в 19.00

 Выхино-Жулебино
Рязанский просп., 82, корп. 4, школа 
№1363. Тема: «О досуговой, социаль-
но-воспитательной, физкультурно-оз-
доровительной работе с населением в 
летний период. Об организации летне-
го отдыха детей и подростков района».

 Капотня
Капотня, 2-й квартал, 7, управа района 
Капотня (конференц-зал). Тема: «О ра-
боте районной комиссии по делам не-
совершеннолетних и защите их прав». 

 Кузьминки
Ул. Зеленодольская, 23, корп. 2, шко-
ла №1208. Темы: «О проведении ра-
бот по озеленению территории рай-
она и содержанию зелёных насажде-
ний», «О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых помещений. О 
работе по снижению задолженности 
за жилищно-коммунальные услуги».

 Лефортово
Пр. Завода «Серп и Молот», 10, 4-й 
этаж (зал заседаний), управа района 
Лефортово. Темы: «О реализации ме-
роприятий, направленных на ресур-
сосбережение в многоквартирных до-
мах», «О благоустройстве дворовых 
территорий и ремонте подъездов». 

 Люблино
Ул. Люблинская, 125, стр. 1, ГБУ 
«ТЦСО «Марьино», филиал «Любли-
но» (летняя сцена). Тема: «О пресе-
чении несанкционированной торгов-
ли на территории района».

 Марьино
Ул. Люблинская, 159, ГБУ «ТЦСО «Ма-
рьино». Тема: «Об организации летне-
го отдыха детей и подростков в районе. 
О досуговой, социально-воспитатель-
ной, физкультурно-оздоровительной 
работе с населением в летний период». 

 Некрасовка
Ул. Покровская, 35, школа №2053. 
Темы: «О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых фак-
тов сдачи в аренду жилых помеще-
ний», «О состоянии, работе и разви-
тии предприятий потребительского 
рынка и услуг на территории района».

 Нижегородский
2-й Карачаровский пр., 1, Дворец 
творчества детей и молодёжи им. 
А.П.Гайдара. Темы: «О пресечении 
несанкционированной торговли на 
территории района», «О состоянии и 
работе предприятий потребительского 
рынка и услуг на территории района».

 Печатники
Ул. Шоссейная, 86, управа района Пе-
чатники. Тема: «О досуговой, социаль-
но-воспитательной, физкультурно-оз-
доровительной работе с населением в 
летний период. Об организации летне-
го отдыха детей и подростков района».

 Рязанский
1-я Новокузьминская ул., 10, каб. 206, 
управа Рязанского района (зал заседа-
ний). Темы: «О пресечении несанкци-
онированной торговли на территории 
района», «О благоустройстве дворо-
вых территорий и ремонте подъездов».

 Текстильщики
Ул. Чистова, 15/15, библиотека №127. 
Тема: «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рынка и 
услуг на территории района».

 Южнопортовый
Ул. 6-я Кожуховская, 8, школа №2129. 
Темы: «О досуговой, социально-вос-
питательной, физкультурно-оздорови-
тельной работе с населением в летний 
период», «О работе по выявлению и 
вывозу брошенного, разукомплекто-
ванного автотранспорта в районе». 

Официально

В этом году в Москве 
будут работать свыше 
200 сельскохозяйственных 
рынков и ярмарок

А что в ЮВАО? 
В Юго-Восточном округе, 
кроме пяти стационарных 
рынков, с апреля работа-
ют 10 ярмарок выходно-
го дня, на которых обору-
довано 368 торговых мест. 
Самой крупной ярмаркой, 
на 108 торговых мест, счи-
тается площадка в районе 
Кузьминки: ул. Юных Ле-
нинцев, вл. 52 

Новый крытый торговый павильон 
на Семёновской площади

Аг
ен
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тв

о 
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Вчера купили 
в магазине 
на Нижегород-

ской улице некачествен-
ный алкоголь и чуть 
не отправились на тот 
свет. Куда сообщить, 
чтобы его проверили?

Татьяна, 
ул. Нижегородская

— Если отравившиеся 
обращались в медицин-
ские учреждения, то та-
кой случай регистри-
руется и информация 
об этом автоматически 
поступает в Роспотреб-
надзор с указанием по-
дозрительного продук-
та, — поясняет Любовь 
Осипова, и.о. начальни-
ка ТОУ Роспотребнадзо-
ра по г. Москве в ЮВАО. 
— Это является основа-
нием для внеплановой 

проверки магазина. Мы 
идём туда и разбираем-
ся, что произошло. Про-
дукт отправляем на экс-
пертизу.

Если же обошлось без 
помощи врачей, но по-
страдавшие хотят на-
вести порядок, то про-
цесс более длительный. 
Сначала надо письмен-
но обратиться к руко-
водству торговой точки 
с претензией на каче-
ство реализуемой про-
дукции и с требовани-
ем принять меры. В те-
чение 10 дней органи-
зация должна ответить 
на обращение. Если не 
отвечает — можно жа-
ловаться в Роспотреб-
надзор, приложив све-
дения о факте обраще-
ния с претензией. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

ТОУ Роспотребнадзора 
по г. Москве в ЮВАО: 
(495) 919-3691

Куда пожаловаться 
на некачественный алкоголь?

Вдоль Цимлянской ули-
цы появилось много 
торговцев фруктами 

и ягодами. Куда нужно сообщать 
о несанкционированной торговле?

Лариса Алексеевна,
ул. Цимлянская, 2

Заместитель главы управы 
района Люблино Эллина Ду-
рова сообщила, что такую ин-
формацию можно передавать в 
управу, а также в ОМВД района.

— Да, такие факты случают-
ся, обычно торговцы выходят 
после 16.00, когда люди идут с 
работы. Мы регулярно прово-
дим рейды, передаём инфор-
мацию в отделение полиции, 
а также иногда просим службу 
безопасности торгового центра 
«Москва» пресекать несанкци-

онированную торговлю, — по-
яснила Эллина Дурова.

Также в управе сообщили по-
рядок действий: увидев торгов-
цев, нужно позвонить в поли-
цию по телефону 02, оператор 
сразу соединит вас с дежурной 
частью ОМВД района, после 
чего на место прибудет патруль. 
Затем нарушителей доставля-
ют в управу, где будет составлен 
протокол об административном 
нарушении.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Люблино: 
ул. Люблинская, 53.
Горячая линия по вопросам 
потребительского рынка: 
(495) 350-0677.
Приёмная: (495) 350-1888 
(круглосуточно)

Если покупателю 
пришлось 
обращаться 
к врачу, магазин 
ждёт проверка 
Роспотребнадзора

Как пресечь 
несанкционированную торговлю 
на Цимлянской?

У станции метро 
«Кузьминки» ого-
рожена огромная 

территория. Помогите вы-
яснить, что там строят.

Валентина Сергеевна, 
Волжский бул.

По словам начальника от-
дела по вопросам строитель-
ства, имущественно-земель-
ных отношений и транспорта 
управы района Кузьминки Вик-
тора Скворцова, на огорожен-
ной у метро территории на Зе-
ленодольской ул., 41, строится 
15-этажный жилой дом на 126 
квартир.

Раньше здесь было здание 
АТС, его за ненадобностью 
снесли, земельный участок был 
продан инвестору, который ре-
шил возвести жилой комплекс. 
На 1-м этаже предусмотрены 
нежилые помещения, в том 
числе для досуговой и воспи-
тательной работы с детьми, на 
38 мест. 

Ввод комплекса в эксплуа-
тацию намечен на конец 2018 
года. 

Маргарита ИВАНОВА

Что строят 
у станции 
метро 
«Кузьминки»? 

Аг
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Руководство магазина 
должно ответить на жалобу 
в течение 10 дней

 Лариса Дымова, 51 год, Капотня:
— Я никогда не открываю две-

ри незнакомцам. Считаю, что ниче-
го хорошего такие люди не скажут: 
это либо мошенники, либо торгов-
цы. Ни с теми, ни с другими общать-
ся не готова.

 Максим Ромов, 36 лет, Люблино: 
— Я открываю дверь, только если 

слышу, что предлагают купить про-
дукты. Несколько раз приобретал с 
рук картошку и сахар. Остался до-
волен.

 Марина Зубова, 43 года, 
Кузьминки:

— Последний раз, когда открыла 
дверь незнакомцам, мне предлага-
ли перейти на какую-то накопитель-
ную пенсию. Стояли молодые люди 

приличного вида с папочкой и долго 
объясняли, почему я обязана с ними 
сотрудничать. Спустя минут десять 
сослалась на отсутствие времени и 
закрыла дверь. 

 Валентин Ложкин, 37 лет, 
Выхино-Жулебино:

— Мне довольно часто звонят в 
дверь. Либо предлагают что-то ку-
пить, например пылесос или крем, 
либо агитируют за что-нибудь. Не 
вижу в этом ничего зазорного.

 Леонид Ромашов, 56 лет, 
Текстильщики:

— Когда в дверь звонят незнако-
мые, я несколько раз переспраши-
ваю, кто это и по какому вопросу. 
Если пришли, например, из ДЕЗа, 
прошу показать удостоверение. 
Потом я звоню по месту работы 
и уточняю, работает ли у них та-
кой сотрудник. Только после под-
тверждения информации откры-
ваю дверь.

 Никита Винокуров, 38 лет, 
Лефортово:

— Я всегда открываю дверь, если 
звонят. Хотя, если позвонят ночью — 
спрошу, кто там, и если внятного от-
вета не услышу, скорее всего, обра-
щусь в полицию.

Маргарита ШВЕЦОВА

Присылайте ваше мнение 
по адресу vashe_mnenie@inbox.ru

Открываете ли вы дверь незнакомцам?
Ваше мнение
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На Московский неф-
теперерабатывающий 
завод доставили новое 
оборудование для стро-
ительства новейшей 
установки переработки 
нефти «Евро+». Круп-
ногабаритная колонна 
атмосферной перегон-
ки 66-метровой длины и 
весом 385 тонн прибыла 
на барже из Петрозавод-
ска. Ценный груз везли 
тысячу километров по 
рекам Волго-Балтий-
ской водно-транспорт-
ной системы до специ-
ального причала в Ка-
потне. На территорию 
завода агрегат доставят 
грузовыми тягачами.

Атмосферная перегон-
ка сегодня — один из са-
мых надёжных способов 

переработки нефти. Си-
стема будет производить 
не только бензин и «ди-
зель», но и компоненты 
авиационного топлива.

Прибывший аг ре-
гат встроят в установку 
«Евро+», которая пред-
назначена для первич-
ной переработки чёр-
ного золота и производ-
ства нефтепродуктов 
международного каче-
ства Евро-5. Она намно-
го опережает установки 
прошлого поколения по 
уровню энергоэффек-
тивности, промышлен-
ной безопасности и эко-
логичности.

Все компоненты но-
вой установки постро-
ены ведущими отече-
ственными предпри-

ятиями. Прибывшая в 
Москву колонна про-
изведена Петрозавод-
ским филиалом маши-
ностроительного диви-
зиона «Росатома», те-
плообменные аппараты 
созданы на «Волгоград-
нефтемаше», а «Ижор-
ские заводы» поставили 
партию крупногабарит-
ного оборудования.

В России стандарт топ-
лива Евро-5, обеспечи-
вающий минимальный 
объём выхлопных газов, 
принят в июле прошлого 
года. Но на Московском 
НПЗ бензин этого каче-
ства производится уже 
с 2013 года и занимает 
треть общего топливно-
го рынка столицы.

Ольга ВОЛЖСКАЯ 

Репортаж

В 
этом году в 
ЮВАО откры-
ты четыре зоны 
отдыха (прав-
да, без купа-

ния): на Верхнем Кузьмин-
ском, Шибаевском, Люб-
линском прудах и в парке 
850-летия Москвы. Две из 
них находятся на террито-
рии Кузьминского парка. 
Туда и отправилась наш 
корреспондент. 

Лавочки 
и пляжный волейбол

Первый объект — Ши-
баевский пруд. Дойти 
туда сейчас удобнее все-
го по Есенинскому буль-
вару: парковая дорож-
ка, в которую он пере-
ходит, уже расчищена от 
бурелома, оставленного 
страшным ураганом. А 
вот остальные тропинки 
пока завалены упавшими 
деревьями. Дойдя до мо-
стика, поворачиваю на-
право и иду вдоль берега 
пруда. Впереди слышит-
ся звук газонокосилки. И 
вот передо мной зона от-
дыха — насыпной пляж 
из белого песка, окружён-
ный деревянными лавоч-
ками. Есть огороженная 
площадка для пляжного 
волейбола, на ней игра-
ют китайцы и несколь-
ко русских женщин. Не-
подалёку на берегу рань-
ше было «шашлычное 
место», где отдыхающие 
могли пожарить мясо, но 
буря не оставила от него 
камня на камне. Несмо-
тря на это, между деревья-
ми вижу одиночные ман-

галы. По словам хозяина 
чудом уцелевшей палатки 
«Всё для пикника», усле-
дить за несанкциониро-
ванными шашлычника-
ми в лесу теперь трудно.

— Когда ураган повалил 
много деревьев с огром-
ными корнями, — гово-
рит Рустам, — наруши-
тели легко за ними пря-
тались с мангалами.

На пляже молодые 
мамы и папы с детьми. 
Ольга Сергеевна — спор-
тивная бабушка, она 
только что вернулась с 
волейбольной площад-
ки, запыхалась. 

— Мы очень любим сюда 
приходить с внуками, — 
говорит она, — живём на 
Зеленодольской, до парка 
от нас 15 минут пешком. 
Надо ловить тёплые дни, 

а то снова обещают похо-
лодание. 

Все отдыхающие очень 
жалеют погибшие в лесу 
деревья. 

— Столько больших де-
ревьев повалило — ужас, 
— говорит студент Сер-
гей. — Я к ним привык с 
детства, думал, они будут 
стоять здесь вечно… 

Громкой музыки 
больше нет

Возвращаюсь к мости-
ку, перехожу речку и иду 
в зону отдыха на Верхний 
Кузьминский пруд. Она 
расположена ближе к гра-
нице с районом Люблино. 
Здесь тоже насыпной бе-
лый песок, стоят лавочки. 
Этот пляж намного боль-
ше. Несмотря на табличку 

«Купаться запрещено», в 
жару тут всегда много ку-
пальщиков. Впрочем, се-
годня в пруду никого нет, 
кроме радостно плывуще-
го за палкой ротвейлера. 
Вода холодная. 

— Тут есть несколь-
ко кафе, — говорит от-
дыхающая здесь Оль-
га, — раньше из них до-
носилась музыка. Теперь 
не разрешают её громко 
включать, почти совсем 
не слышно. Можно поле-

жать, почитать — хорошо 
стало. 

Марина пришла сюда с 
мужем и друзьями. 

— Живём неподалёку, 
— говорит она. — Сколь-
ко себя помню, мы всегда 
отдыхали в парке. Рань-
ше благоустроенных зон 
отдыха здесь не было, но 
мы приходили, устраи-
вали пикник, купались 
— было очень весело. А 
сейчас мы здесь все дни 
рождения справляем.

Супруг Марины весь 
день работает, поэтому 
иногда они приходят сюда 
даже ночью.

— Парк открыт, — го-
ворит Марина, — кафе 
работают допоздна. Ког-
да жарко, здесь особенно 
хорошо.

Мария АНИСИМОВА

В пруду 
плывёт 
за палкой 
радостный 
ротвейлер

Столичное управление 
МЧС в два раза увеличит 
количество собак, кото-
рые будут патрулировать 
акваторию Москвы-ре-
ки и помогать в работе по 
спасению утопающих. Об 
этом сообщает сайт мэра 
и Правительства Москвы. 
На службе в МЧС сейчас 
около 30 крупных псов. 

— Собак научат не толь-
ко спасать жизни, но ис-
кать и доставлять на берег 
личные вещи пострадав-
шего: часы, фотоаппарат 
для подводной съёмки, 
очки и другое, — расска-
зали в пресс-службе Глав-
ного управления МЧС 
России по г. Москве.

У всех собак есть спе-
циальная рабочая эки-
пировка: спасательный 
жилет ярко-оранжевого 
цвета, оснащённый спе-
циальными ручками. Ух-
ватившегося за ручку че-
ловека животное без тру-
да доставит на берег.

Игорь МАКАРОВ

В Москве 
увеличат 
число собак-
спасателей

А на пляже 
белый песок

Корреспондент
«ЮВК»
проверила зоны
отдыха ЮВАО

На МНПЗ по воде привезли технику 
нового поколения

Пляжный волейбол 
у Шибаевского пруда

Ньюфаундленд на службеАг
ен
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С 
нача ла года 
на Юго-Вос-
токе столи-
цы произо-
шло несколько 

дорожно-транспортных 
происшествий с участи-
ем мототранспорта. Так, в 
Южнопортовом районе на 
перекрёстке Большого Си-
моновского переулка с 1-й 
Дубровской улицей води-
тель автомобиля БМВ не 
уступил дорогу мотоциклу 
«Харлей Дэвидсон». Прои-
зошло столкновение, при 
котором 37-летний мото-
циклист получил травму 
головы и переломы паль-
цев ноги. Мужчину отвезли 
в больницу. А ранее, тоже 
в Южнопортовом районе, 
шестнадцатилетний води-
тель скутера «Хонда Дио» 
на перекрёстке улиц Сай-
кина и Трофимова врезал-
ся в «Мицубиси Паджеро», 
водитель которого остано-
вился перед светофором на 
красный свет. В результа-
те скутериста увезли в дет-
скую больницу с сотрясе-
нием мозга и ушибом коле-
на. Как выяснилось, води-
тельского удостоверения у 
юноши не было.

За тем, как мотоцикли-
сты и скутеристы соблю-

дают правила вождения, 
следит мотовзвод ГИБДД 
ЮВАО. В нём несут служ-
бу 12 сотрудников поли-
ции.

Вместе с двумя мото-
полицейскими мы следу-
ем на оживлённый Волго-
градский проспект. Я еду в 
патрульной машине.

У скутериста 
документы в порядке

В потоке машин пока-
зывается скутерист. Взмах 
жезла — и он приближа-
ется к полицейским. До-
кументы у него в порядке.

— Бывает, что меня 
останавливают сотруд-
ники мотовзвода, но не 
часто, — говорит води-
тель скутера Игорь. — Я с 
детства на мототехнике и 
правила не нарушаю.

— На мотоцикле каж-
дый день езжу на работу, 
— рассказывает Андрей, 
которого тоже останови-
ли для проверки доку-
ментов. — Нарушить ско-
ростной режим в столице 
сложно: много светофоров 
и пробки. А вот на автоба-
не в Германии я на своём 
БМВ развивал скорость до 
190 километров в час.

Штраф за номер
И тут инспекторы оста-

навливают мотоциклиста 
в ярко-красном комбине-
зоне на «Хонде». С доку-
ментами у него проблем 
нет, скорость была в допу-
стимых пределах, но ему 
всё же грозит штраф: но-
мер его мотоцикла пред-
ставляет собой жестяную 
табличку с едва заметны-
ми буквами и цифрами, то 
есть абсолютно нечитаем. 

Из багажника патрульно-
го мотоцикла лейтенант 
полиции Александр Ма-

зуров достаёт бланк по-
становления и сообщает:

— За подобное наруше-
ние водителю выписыва-
ется штраф 500 рублей. Но 
если он оплатит его в те-
чение 20 дней, будет скид-
ка 50%.

У всех остальных во-
дителей мотоциклов до-
кументы оказались в по-
рядке. Инспекторы жела-
ют им счастливого пути. 

Анна САХАРОВА

Украл золото 
в Выхине-Жулебине 

Жительница района Вы-
хино-Жулебино, вернув-
шись в свою квартиру на 
Лермонтовском проспекте, 
обнаружила пропажу юве-
лирных изделий на сумму 
более 270 тыс. рублей. Со-
трудники полиции в тот же 
день задержали похитителя. 
Догадки хозяйки подтвер-
дились: золотые украше-
ния украл брат её мужа. Он 
признался, что срочно нуж-
дался в деньгах, и сдал дра-
гоценности родственницы в 
ломбарды в районах Рязан-
ский и Кузьминки. Оттуда 
ювелирные изделия были 
оперативно изъяты. Возбуж-
дено уголовное дело.

Задержаны 
на складе 
в Южнопортовом

Ночью от охранника стро-
ительной компании в поли-
цию поступило сообщение, 
что двое неизвестных оруду-
ют на складе на улице Ша-
рикоподшипниковской. При-
быв на место происшествия, 
стражи порядка задержали 
одного из похитителей, ко-
торый вместе с подельни-
ком, взломав замок склада, 
пытался вынести 170 фре-
зерных плит общей стои-
мостью более 60 тыс. руб-
лей. Возбуждено уголов-
ное дело.

Килограмм героина 
обнаружили 
в Капотне

Сотрудники полиции оста-
новили автомобиль «Опель 
Астра» на улице Верхние 
Поля. В машине обнаружили 
семь свёртков с героином. 
За рулём оказался 26-лет-
ний приезжий из ближнего 
зарубежья. При обыске в его 
подмосковной квартире со-
трудники правоохранитель-
ных органов изъяли ещё че-
тыре свёртка с наркотиком. 
Общая масса героина со-
ставила около 1 килограм-
ма. Возбуждено уголовное 
дело. Наркодилер заключён 
под стражу.

Анна САХАРОВА

Хроника «Красный комбинезон» 
заплатит штраф

Столкнулись на Рязанском 
проспекте

Вечером 12 июня женщина, нахо-
дясь за рулём автомобиля «Хёндай 
ix35», двигалась по Рязанскому про-
спекту. Недалеко от развязки с МКАД 
она совершила столкновение с по-
путным «Ауди А8». Женщину, управ-
лявшую автомобилем «Хёндай», ско-
рая отвезла в больницу с ушибами 
 коленей.

На Краснодонской 
пострадал пешеход

Утром 13 июня мужчина, управляя ав-
томобилем «Форд Мустанг», следовал по 
Краснодонской улице. Около дома 24 он 
врезался в шедший перед ним «Ниссан», 
водитель которого остановился, чтобы про-
пустить пешехода. После столкновения 
«Форд» сбил мужчину, переходившего про-
езжую часть. В результате 39-летнего пе-
шехода с ушибом бедра увезли в больницу.

Сбил на Рождественской улице

Утром 13 июня водитель автомоби-
ля «Рено Кангу» ехал по Рождествен-
ской улице. Возле дома 29, корп. 1 (не-
далеко от пересечения с Сочинской 
улицей), он сбил 53-летнюю женщину, 
переходившую проезжую часть по не-
регулируемому пешеходному перехо-
ду. Скорая доставила пострадавшую 
в 15-ю больницу с ушибами и ссади-
нами.

Наехал на женщину 
на Энергетической

Днём 14 июня водитель «Мерседеса» 
двигался по Энергетической улице. Око-
ло дома 22 он наехал на женщину, кото-
рая шла через дорогу по нерегулируемо-
му переходу. С сотрясением мозга, уши-
бом темени и переломом стопы 62-лет-
нюю пострадавшую отвезли в Институт 
скорой помощи им. Склифосовского.
Группа пропаганды ОБ ДПС ГИБДД УВД по ЮВАО

ДТП

Корреспондент «ЮВК» вместе с ГИБДД ловила мотоциклистов-
нарушителей

На жестяной 
табличке 
номер 
мотоцикла 
абсолютно 
нечитаем

Мотополицейский 
выписывает штраф

15
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П
очему бабуш-
ка всё время 
ворчит, а де-
душка скла-
дывает у себя 

в комнате старые вещи и 
не разрешает ничего вы-
брасывать? А главное, 
как наладить отношения 
в разновозрастной семье, 
особенно если приходит-
ся жить вместе? На эти и 
другие вопросы ответил 
психолог Борис Констан-
тинов, который работает в 
Текстильщиках.

«Что ты ворчишь?» 

Почему люди в возрас-
те раздражительны и вор-
чливы? Это своего рода за-
щитная реакция, сигнал 
о том, что человеку пло-
хо, ему что-то не нравит-
ся. Что именно вызывает 
дискомфорт? Человек вы-
шел на пенсию — мень-
ше стало друзей и знако-
мых, он реже выбирается 
из дома и оказывается ис-
ключённым из активной 
социальной жизни. По-
старайтесь нащупать, что 
его может заинтересовать. 
Энергия пожилого челове-
ка должна быть направле-
на на что-то позитивное — 
здоровье, внуков, домаш-
нее хозяйство, сад-огород.

«Сиди отдыхай» 

Бытует стереотип, что 
человек, достигший 70, 80 
или 90 лет нуждается в по-
мощи, его нужно оградить 
от забот и от волнений. 
Большинство людей стар-
шего возраста, даже если 
они себя плохо чувствуют 
и ограничены в передви-
жении, с такой оценкой не 
согласны. У них остаётся 
потребность в лидерстве, 
стремление к успеху, ин-
терес к жизни. А что полу-
чается? Старший член се-
мьи ощущает себя таким 
же, как раньше, а от него 
отмахиваются: «Да ладно, 
мы сами всё знаем, сиди 
отдыхай!» Естественно, 
это вызывает несогласие, 
желание противостоять и 

оспорить всё, что делают 
более молодые.

Чтобы улучшить обста-
новку в семье, перестань-
те «задвигать» старших, 
больше разговаривайте с 
ними, выслушивайте их, 
спрашивайте мнение и по 
возможности покажите, 
что выполнили хотя бы 
один их совет.

Не в чашке дело 

Бывает, разбил пожи-
лой человек случайно 
чашку, когда мыл посу-
ду, а дети-внуки гово-
рят: «Всё, не надо боль-
ше ничего мыть, ты всё 
портишь». Не надо соз-
давать вакуум ничегоне-
делания: когда человек 
чувствует себя нужным, 
его настроение улучшает-
ся. Пусть люди в возрас-
те делают то, что могут и 
хотят: гуляют с внуками, 

убирают в квартире, хо-
дят в магазин, поливают 
цветы. Не забывайте хва-
лить их и благодарить.

Ничего 
не выбрасывать? 

С возрастом обостря-
ются черты характера, 
которые были и раньше. 
Осторожность стано-
вится мнительностью, 
бережливость — жадно-
стью. Это накладывает-
ся на изменившуюся фи-
нансовую ситуацию: че-
ловек понимает, что уже 
не сможет заработать на 
хорошую новую вещь, 
поэтому бережёт старые, 

даже плохие. Кроме того, 
в окружении старых, зна-
комых вещей у него воз-
никает чувство безо-
пасности. Не надо гово-
рить близкому человеку, 
что в комнате плохо пах-
нет или тайком выно-
сить вещи на помойку. 
Он может подумать, что 
их украли или что он на-
чал терять память. Луч-
ше между делом напом-
нить, что старую бумагу 
можно сдать в макулату-
ру, пластик — на перера-
ботку, одежду отнести в 
церковь или в волонтёр-
ский центр, а потом обсу-
дить, какие новые вещи 
надо бы купить. 

В спорах рождается 
обида 

Спорить с людьми стар-
шего поколения — особен-
но по вопросам истории 
страны, экономики, спо-
собов ведения домашнего 
хозяйства, воспитания де-
тей, моды, нравов — мож-
но, но это приведёт только 
к конфликту. У пожилого 
человека есть убеждения, 
которых он придержи-
вался всю жизнь, и опыт, 
который он выработал 
за долгие годы. Что вам 
важнее: добиться, чтобы 
80-летний человек согла-
сился с вашей точкой зре-
ния на репрессии 30-х го-
дов, тату и гражданские 
браки или чтобы в семье 
был мир? Кивните, помол-
чите пару минут и загово-
рите о чём-нибудь другом.

Подготовила 
Марина МАКЕЕВА

Здоровье

Дорогу пожилым!
Почему взрослые дети ссорятся с престарелыми родителями
и как этого избежать 

Кивните, помолчите 
пару минут и заговорите 
о чём-нибудь другом

Кого пропустят 
без очереди 
к мощам 
Николая 
Чудотворца?

Я прочитала, 
что инвалидов 
и детей пропу-

скают к мощам Николая 
Чудотворца в храме Хри-
ста Спасителя без очере-
ди. Я инвалид 2-й группы, 
перенесла пять операций, 
поехала в храм в надеж-
де, что меня пропустят, 
— но у храма мне сказа-
ли, что в льготную оче-
редь пропускают только 
инвалидов 1-й группы. 
Так я и уехала ни с чем. 
Просьба написать под-
робности о льготном про-
ходе.

Людмила Васильевна,
Ташкентский пер.

В пресс-службе обще-
церковных мероприятий 
Московского патриархата 
сообщили, что льготный 
проход к святыне органи-
зован для инвалидов 1-й 
группы, которые не могут 
перемещаться без техни-
ческих средств — колясок 
и костылей. При себе не-
обходимо иметь паспорт, 
справку об инвалидно-
сти, ИПРА (индивиду-
альная программа реа-
билитации или абилита-
ции).

Пункт прохода для 
данных граждан (соци-
альная очередь) находит-
ся на пересечении ули-
цы Остоженки и Сой-
моновского проезда, на 
углу около ресторана, че-
рез дорогу от метро «Кро-
поткинская».

Граждане других льгот-
ных категорий, в том чис-
ле семьи с детьми, прохо-
дят к святыне в порядке 
общей очереди. При не-
обходимости волонтёры 
будут готовы оказывать 
маломобильным людям, 
многодетным семьям с 
малышами необходимое 
содействие.

Ежедневно работает го-
рячая линия:

— (495) 637-4336 (справ-
ки по организации досту-
па к святыне), с 8.00 до 
21.00;

— (495) 637-3842 (от-
зывы от паломников, во-
просы паломников, нахо-
дящихся в очереди), с 8.00 
до 20.00.

Оперативная информа-
ция о количестве палом-
ников и времени ожида-
ния в очереди выкладыва-
ется дважды в день на сай-
те nikola2017.moseparh.ru, 
в группе «ВКонтакте» 
vk.com/nikola2017_ru.

Мощи Николая Чудот-
ворца будут находиться в 
Москве до 12 июля 2017 
года.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Энергия пожилого человека должна 
быть направлена на что-то позитивное
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

Чего нет
в природе?

UV-KURIER.RU
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М
оё детство 
прошло в 
Кузьмин-
ках. Я ро-
дилась в 

1974 году и до шести лет 
жила в доме 115 на Волго-
градском проспекте. На 
нынешней площади Сла-
вы, там, где сейчас нахо-
дятся Московский Гу-
бернский театр и фонтан, 
40 лет назад был большой 
пустырь, заросший по-
лынью. Там часто гуляли 
с собачками, и в народе его 
так и прозвали — «собачье 
поле». 

На автобусном кругу 
были палатки — с пончи-
ками и «Мороженое», где 
мне покупали моё люби-
мое: фруктовое в бумаж-
ном стаканчике, за 7 ко-
пеек. Рядом летом устра-
ивали арбузные развалы, 
а зимой — ёлочные база-
ры. И арбузы, и ёлки, за 
которыми всегда выстра-
ивалась длинная очередь, 
лучше всех выбирал мой 
дедушка. Арбузы, кото-
рые он покупал, всегда 
были спелые и сахарные, 
а ёлка, купленная под Но-
вый год и поставленная в 
ведро с песком, остава-
лась зелёной чуть ли не 
до весны.

В двух комнатах 
жили ввосьмером

В маленькой двухком-
натной хрущёвке жили ба-
бушка с дедушкой, мама 
с папой, я и моя тётя. Мы 
с родителями обитали в 
маленькой комнате. Ба-
бушка с дедушкой спа-
ли в большой проходной 
комнате за занавеской. 
Там же жила тётя. Потом 
она вышла замуж, её муж 
тоже поселился с нами, и у 
них родился ребёнок. 

Вскоре после этого нас 
расселили. Нам с родите-
лями дали временное жи-
льё в коммуналке на ули-
це Юных Ленинцев. Это 
тоже была двушка в хру-
щёвке. 

С нами жила соседка — 
девушка Оля, получив-

шая комнату после дет-
дома. Вскоре она тоже вы-
шла замуж,  и муж, Игорь, 
поселился у неё. У них ро-
дился мальчик. Помню, 
как Оля стирала пелёнки 
в ванной. Детское мыло 
она натирала на крупной 
тёрке и разводила в воде.

Фотограф в парке

Любимым местом наших 
прогулок был парк. Там ра-
ботали аттракционы: «Ве-
сёлые горки», «Ромашка», 
«Цепочка», «Сюрприз», 
«Лодочка». На детских пло-
щадках стояли деревянные 
качели, избушки и резные 
скульптуры. По парку ча-
сто прохаживались фото-
графы. Своего фотоаппа-

рата у нас не было, поэто-
му мы часто пользовались 
их услугами. Потом дого-
варивались о встрече через 
неделю и забирали снимки. 
Благодаря этому у меня и 
сохранились детские чёр-
но-белые фото. 

Счастье новосёлов

В 1-й класс я пошла в 
школу на Зеленодольской 
(ныне многопрофильный 
образовательный комплекс 
«Кузьминки»), а в нача-
ле 1980-х моим родителям 
дали квартиру в новенькой 
16-этажке в Выхине. Пом-
ню, как радовалась мама, 
получив наконец свою соб-
ственную отдельную квар-
тиру. Мебели было мало. 
Мы варили сосиски на но-
вой (о чудо! — электриче-
ской) плите и ели их в ком-
нате на табуретке. И были 
счастливы. 

Екатерина КОСОВА

На площади Славы 
было «собачье поле» 

Дорогие читатели! 
Присылайте снимки 

прошлого века из вашего 
семейного архива, сделан-
ные на территории ЮВАО. 
Лучшие из них мы опубли-
куем в газете. 
Эл. почта: uvkurier@mail.ru

!

Корреспондент «ЮВК»
вспомнила
своё детство
в Кузьминках 1970-х

Эта фотография сде-
лана летом 1975 года на 
балконе квартиры ро-
дителей Аллы Пугачё-
вой. Мать Аллы жила 
в 1-м подъезде дома 18 
на улице Академика 
Скрябина. В кадр во-
шёл и дом 4 на 4-й Но-
вокузьминской улице.

Снимок сделан в 
важный момент: имен-
но тогда произошёл 

поворот в творческой 
судьбе молодой певи-
цы. К этому времени 
Алла уже несколько лет 
записывала песни, га-
стролировала, высту-
пала в составе попу-
лярной группы «Весё-
лые ребята», но истин-
ную популярность она 
обрела именно летом 
1975-го.

На снимке запечат-

лена 26-летняя певи-
ца, которая только что 
вернулась из Болгарии. 
На международном фе-
стивале вокальных ис-
полнителей «Золотой 
Орфей» она стала луч-
шей среди 20 участни-
ков от СССР. Пугачё-
ва получила Гран-при 
за оригинальную пес-
ню «Арлекино», кото-
рая стала её визитной 

карточкой. Мелодию 
песни написал болгар-
ский композитор Эмил 
Димитров, а друг при-
мадонны Борис Бар-
кас сочинил для неё 
слова. Так 7 июня 1975 
года начался триумф 
солистки Москонцер-
та Аллы Пугачёвой и к 
ней пришла всесоюз-
ная слава.

Юлия ВАНИНА

В семидесятых Алла Пугачёва 
бывала на улице Академика Скрябина

Старый снимок ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru

Звоните: 
(495)681-3645

Мы ели сосиски в комнате 
на табуретке и были счастливы

В народе пустырь прозвали «собачье поле» Во время одной 
из «фотосессий» в парке 
«Кузьминки» ко мне 
пристроилась чужая собачка
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Лучше 
новых  
двух
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В
т в о р ч е с к о м 
пространстве 
«Символ» 25 
июня состо-
ится мастер-

класс по дизайну инте-
рьера квартиры. Прове-
дёт его архитектор Ев-
гения Матвеенко. Она 
расскажет обо всех эта-
пах планирования ин-
терьера, вплоть до под-
бора стильных аксессуа-
ров. Большое внимание 
на мастер-классе уделят 
цветовому оформлению.

— Если раньше инте-
рьер оформляли в бежево-
коричневых или серо-бе-
лых тонах, то сейчас мод-
но использовать цветовые 
акценты. Главное — не пе-
реборщить. Чтобы дизайн 
получился стильным, до-
статочно пары ярких де-
талей. Например, в белой 
кухне сделать зелёный по-
толок и поставить зелёный 
диван. В комнате в серых 
тонах можно поместить 
красное кресло и дизай-
нерский торшер, — рас-
сказала Евгения. 

Участники мастер-клас-
са узнают, с какой сторо-
ны от двери расположить 
кровать, чтобы лучше вы-
сыпаться, как расставить 
мебель, чтобы всем чле-
нам семьи хватило ме-
ста на утренние сборы и 
др. Поделится архитек-
тор и секретами полезно-

го использования каждо-
го уголка квартиры.

— У современных людей 
очень много вещей, так что 
первым делом надо про-
думать систему хранения. 
Громоздкие шкафы и тум-

бы занимают много места. 
Поэтому даже в небольшой 
квартире лучше пожертво-
вать несколькими метрами 
спальни и обустроить за-
крытую гардеробную, — 
считает архитектор. 

Ещё одна немаловажная 
тема: как сократить расхо-
ды на ремонт жилья. 

— Есть такой приём: 
если хочешь скрыть не-
достаток — подчеркни 
его. Например, если сте-
ны неровные, можно от-
делать их нарочито шер-
шавой штукатуркой для 
создания художествен-
ного эффекта, сэкономив 
на выравнивании, покра-
ске и обоях. Существен-
но  сэкономить на мебли-
ровке кухни поможет ис-
пользование полок вме-
сто полноценных верхних 
шкафов, — отмечает Ев-
гения.

Мастер-класс пройдёт с 
12.00 до 14.00. Участие бес-
платное, требуется пред-
варительная регистрация 
на сайте www.simvolplace.
ru. Адрес: ул. Золоторож-
ский Вал, 11, корп. 20.

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

Белую кухню украсит 
зелёный потолок

Встреча 
с психологом 
в Кузьминках

На лекцию специали-
стов центра практической 
психологии и психотерапии 
«Белый аист» приглашает 
в воскресенье, 24 июня, в 
12.00 парк культуры «Кузь-
минки». Здесь прочтут лек-
цию «Отношения в паре: 
кризисы и точки опоры» и 
проведут бесплатную экс-
пресс-консультацию для 
желающих. Необходима 
регистрация на сайте пар-
ка park-kuzminki.ru в раз-
деле «Выходные в парке».

Марк Шагал 
на Энергетической

В ы с т а в к а - в е р н и с а ж 
«Столетие, раскрашенное 
Марком Шагалом» прой-
дёт 28 июня в 16.00 в би-
блиотеке №118 (ул. Энер-
гетическая, 4). На выставке 
будут представлены посте-
ры картин великого худож-
ника, книги о его жизни и 
творчестве не только как 
художника, но и как поэта 
и сценографа. Вход сво-
бодный.

Венецианская маска 
на Новочеркасском

Мастер-класс по изготов-
лению традиционной вене-
цианской маски из папье-
маше пройдёт 25 июня в 
15.00 во Дворце культуры 
им. И.М.Астахова (Ново-
черкасский бул., 29). Такие 
маски не только утилитар-
ные предметы для маска-
рада, но и прекрасное укра-
шение интерьера.  Запись 
по тел. (495) 351-5984.

Бадминтон 
в Заречье

Центр физкультуры и 
спорта ЮВАО приглаша-
ет всех желающих принять 
участие в открытом турни-
ре по бадминтону. Он прой-
дёт 25 июня в 11.00 в парке 
«Влахернское-Кузьминки». 
Сбор и регистрация возле 
пункта выдачи спортивного 
инвентаря. Дополнительная 
информация по тел. (495) 
347-9131, ЦФКС ЮВАО, 
сайт спортювао.рф. 

Алексей ТУМАНОВ

Афиша

Шершавая 
штукатурка 
спасёт 
неровные 
стены 

По традиции 27 июня в 
нашей стране отмечают 
День молодёжи. В послед-
ние выходные месяца жи-
телей в парках ждут кве-
сты, выступления спорт-
сменов и концерты.

 Спортсмены-экстремалы 
в Кузьминках

Главным девизом Дня 
молодёжи станет «Даёшь 
спорт!». Как рассказа-
ла пресс-секретарь парка 
«Кузьминки» Анна Каш-
парова, 25 июня в течение 
всего дня на площадках 
парка будут проходить вы-
ступления спортсменов-

экстремалов на скейтах и 
роликах. Можно будет не 
только посмотреть, как 
выполняются головокру-
жительные трюки, но и 
самому продемонстриро-
вать своё искусство, при-
няв участие в соревнова-
ниях.

 Квест и дискотека 
в Капотне

Дворец культуры «Ка-
потня» (1-й квартал Ка-
потни, 2а) приглашает от-
метить День молодёжи 27 
июня в 18.00. Гостей ждут 
соревнования по экстре-
мальным видам спорта 

(ВМХ, ролики), а также 
выступления молодёжных 
танцевальных команд, 
квест-игра «В здоровом 
теле — здоровый дух» и 
многое другое. Завершит-
ся праздник награждени-
ем участников соревнова-
ний и дискотекой. 

 Игры и танцы в Марьине
День молодёжи старту-

ет в парке им. Артёма Бо-
ровика (ст. м. «Братислав-
ская») 24 июня в 10.00.

— Гостей ждут мастер-
классы по спортивным и 
народным играм, — го-
ворит начальник отде-

ла культмассовой работы 
парка Анна Альбекова. — 
Затем начнётся интерак-
тивная игровая програм-

ма, в 18.00 — мастер-класс 
по спортивным танцам. А 
потом — концерт.

Алексей ТУМАНОВ 

Скейты, ролики, дискотека
Где в ЮВАО отметить День молодёжи

В Лефортове расскажут, как создать интерьер мечты

В парке «Кузьминки» 
выступят спортсмены 
на скейтах

Сейчас в моде цветовые акценты
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В 
то, что Елене 
Воробей ис-
полнилось 50 
лет, верится с 
трудом. Она 

молодо выглядит и всегда 
полна энергии и веселья. 
Например, когда Елену 
спрашивают, почему ре-
шила пойти в артистки, 
она всегда отшучивается. 
Нам она сказала: 

— Я очень хотела быть 
манекенщицей, но меня 
не взяли. 

Рассмеши комика

— Елена, расскажите, как 
готовились к 50-летию?

— Честно говоря, я хоте-
ла сбежать от этого юби-
лея. Не хотела отмечать 
день рождения. Но не с це-
лью экономии и не потому, 
что эта цифра меня пуга-
ет. Просто хотелось уеди-
ниться. Не очень люблю 
в последнее время справ-
лять дни рождения, как-
то это у меня всё коряво 
получается… Но мои дру-
зья и родственники стали 
интересоваться: неужели я 
не проведу какой-нибудь 
незабываемый вечер?! Их 
можно понять: 50 лет — это 
звучит, конечно, солидно. 
В 17 лет я думала о людях 
этого возраста приблизи-
тельно так: «О, какие со-
лидные уже!» А сейчас по-
нимаю, что иногда до этой 
самой солидности мне ещё 
очень далеко… 

— Честно говоря, когда я 
узнала, что вам исполняет-
ся 50 лет, поначалу даже не 
поверила… 

— Я тоже считаю, что 
внутреннее ощущение 
себя, моё эмоциональ-
ное состояние не совпа-
дает с цифрой в паспорте. 
Я себя чувствую намного 
моложе! 

— На сколько лет?
— Сегодня на трид-

цать пять, а бывает, что 
и на шестнадцать. Или 
на 70 лет. Всё зависит от 
того, как я провела пре-
дыдущие сутки, сложное 
ли было выступление. 

— Вы ещё в студенче-
ские годы познакомились с 
Юрием Гальцевым и Генна-
дием Ветровым. До сих пор 
поддерживаете дружеские 
отношения?

— Да, стараемся не забы-
вать, что мы из одной теат-
ральной школы, из одно-
го города, который сделал 
нас актёрами.

— В вашей жизни бывают 
розыгрыши от друзей?

— Бывают, именно по-
этому я была замороче-
на с днём рождения, что-
бы сделать его празднич-
ным, с большой культур-
ной программой. Ведь это 
тоже задача непростая: 
провести всё на достой-
ном уровне, чтобы было 
и интересно, и, главное, 
весело. Есть такая про-
грамма: «Рассмеши ко-
мика». Моих коллег дей-

Персона

Заслуженная артистка России
рассказала о 50-летнем юбилее

Елена Воробей:
До этой самой солидности 
мне ещё очень далеко… 

Иногда жизнь 
скручивает так, 
что думаешь: 
«Кто бы пожалел?»

С дочерью Софией

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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ствительно рассмешить 
гораздо сложнее, чем на-
ших зрителей. 

Дочкина мама

— У вас ведь почти 
взрослая дочь?

— Да, Софии уже 14 лет. 
— Чему пытаетесь её на-

учить?
— Я кричу, что главное 

— учёба, стараюсь привить 
усидчивость. Как и любая 
мама, боюсь за свою дочь: 
боюсь плохих компаний, 
социальных сетей… Бо-
юсь, но не запрещаю. Но 
контролирую, потому что 
это важно. 

— Чем она увлекается?
— Она увлекается музы-

кой, но, к сожалению, не 
тем музыкальным инстру-
ментом, которому я по-
святила всю свою жизнь, 
— фортепиано. Она шесть 
лет занималась фортепиа-
но, но взмолилась, чтобы я 
её забрала с этих занятий. 
И променяла их на бараба-
ны, на ударные установки… 

— Дочка уже решила, 
кем хочет быть?

— Что касается профес-
сии, то пока выбор не сде-
лан. Но я на неё не давлю: 
я знаю, что такое давление 
родителей. Это очень не-
приятно и разрушает пси-
хику. 

Источник энергии

— Вы всегда стараетесь 
относиться к жизни с юмо-
ром?

— Как мне кажется, 
я весёлый, активный и 
подвижный человечек. 
Но иногда жизненные об-
стоятельства скручивают 
так, что думаешь: к кому 
бы обратиться за помо-
щью? Кто бы пожалел? И 
то, что со стороны кажется 
вечным праздником, ока-
зывается в жизни совсем 
иным... 

— Вы сказали, что ино-
гда ощущаете себя на 70 
лет. У вас никогда не было 
желания однажды сказать: 
«Всё, устала — уезжаю в 
деревню, в глушь, подаль-
ше от этой работы»?

— Я себе слабо такое 
представляю. Я типичная 

горожанка, и все мои род-
ные всегда были жителя-
ми города. Хотя в детстве 
я завидовала девчонкам 
во дворе, которые на лето 
уезжали в деревню. Они 
привозили оттуда массу 
вкусных вещей: варенье 
и другие заготовки, яго-
ды корзинами — клубни-
ку, вишню, смородину. И 
мне казалось, что деревня 
— это такая бонусная оп-
ция, которой я обделена. У 

нас не было даже дачного 
участка. Сейчас я иногда 
люблю сбежать от город-
ской суеты куда-то в уеди-
нённое место. Но душа 
больше рвётся к морю и к 
солнцу: я, видимо, от него 
заряжаюсь энергией. 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и из личного архива 

Елены Воробей
(ИА «Столица»)

Персона

Заметили, как в по-
следнее время изме-
нились прогнозы си-
ноптиков? Они ста-
ли угрожающе одно-
образными. Чуть ли 
не ежедневно, а то и 
по несколько раз на 
день нас предупрежда-
ют, что вот-вот что-то 
случится. То ли дождь, 
то ли снег, то ли ура-
ган. Но в любом слу-
чае лучше переждать 
возможные неприят-
ности дома, за руль ни 
в коем случае не са-
диться, а машину под 
деревья не ставить. Ну 
а если уж угоразди-
ло оказаться на ули-
це, надо держаться как 
можно дальше от забо-
ров, рекламных щи-
тов, высоких соору-
жений, сложных кон-
струкций, то есть во-
обще от всего, что есть 
на улице.

При этом то и дело 
сообщают о повышен-
ном уровне опасности: 
он может быть жёлтым, 
оранжевым или крас-
ным, но никогда — зе-
лёным, потому что зе-
лёный уровень — это 
когда ничего опасного 
для жизни и здоровья 
не ожидается. Но ведь 
такой хороший прогноз 
как раз опасен для тех, 
кто предупреж дает. 
Вдруг всё-таки что-то 
неожиданно случит-
ся, а предупреждения 
не было — придётся от-
вечать. После недавних 
погодных аномалий с 
разрушениями и жерт-
вами в адрес синопти-
ков прозвучало нема-
ло разнообразных слов. 
Были вопросительные. 

Были и угрожающие. 
Так, из МЧС предло-
жили штрафовать ме-
теорологов за несвое-
временные и неточ-
ные прогнозы. Так что 
лучше напугать пона-
прасну, чем не заметить 
какую-нибудь угрозу. 
Даже если тревога изо 
дня в день оказывается 
сильно преувеличен-
ной, вряд ли кто из-за 
этого сильно расстра-
ивается. Ну не налетел 
обещанный ураган — и 
хорошо. Ну проходил 
весь день с зонтиком, 
а дождя так и не было 
— переживём. Главное 
— живы, целы, невре-
димы.

А ведь есть в этом 
не только погодный 
смысл, но и философ-
ский. И в остальной 
жизни можно обнару-
жить два принципи-
ально разных подхо-
да к будущему. Кто-
то исходит из лучших 
ожиданий, кто-то — 
из худших. Одни чаще 
разочаровываются, у 
других бывает больше 
приятных сюрпризов. 
Правда, без надежды 
на лучшее тоже мно-
гого не достичь. Если 
всего бояться, то ни-
чего хорошего и не до-
ждёшься. Не зря счи-
тается, что надежда 
окрыляет. А неверие в 
успех, наоборот, силь-
но ослабляет человека. 
Как же быть? Возмож-
но, правы те, кто пред-
почитает готовить-
ся к худшему, а наде-
яться на лучшее. Ну а 
прогнозы желательно 
иметь не хорошие или 
плохие, а точные.

Cвой взгляд
Валерий КОНОВАЛОВ

Во всём 
синоптики 
виноваты?

Моих коллег рассмешить 
гораздо сложнее,
чем наших зрителей 

С Владимиром Винокуром

Коллеги Александр Озеров, Сергей Дроботенко, 
Елена Воробей, Юрий Гальцев

реклама______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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И
сторик моды, 
писатель и теле-
ведущий Алек-
сандр Васильев 

ценит хорошую кухню, 
неплохо готовит и утверж-
дает, что процесс приго-
товления пищи улучшает 
ему настроение. 

В странах, где бывает 
Александр Васильев, он 
предпочитает именно на-
циональную кухню. По 
его словам, в Японии ему 
и в голову не приходит за-
казывать пиццу, а в Ита-
лии или в Турции — пой-
ти в японский или китай-
ский ресторан. А одно из 
его любимых блюд, кото-
рое он, кстати, мастерски 
готовит, — кролик, тушён-
ный в вине с черносливом. 

Кролика надо разде-
лать на порционные ку-
ски. На дно кастрюли по-
ложить 20 горошин чёрно-
го перца, несколько вето-
чек розмарина, выложить 
слой кусков кролика, об-
мазать горчицей, снова 
положить розмарин, слой 
кусков кролика, обмазать 
горчицей. Сверху поло-
жить несколько веточек 

розмарина и чернослив. 
Чтобы блюдо не получи-
лось слишком сладким, 
стоит класть не больше 
семи черносливин. Доба-
вить несколько долек чес-
нока, разрезанных вдоль, 
— это даст острый запах. 
Посолить, но не очень 
сильно, ведь в горчице 

есть соль. Всё залить бе-
лым или розовым вином. 
Накрыть крышкой, поста-
вить в духовку и оставить 
там на полтора-два часа. 
Тушить при температуре 
200 градусов.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 
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Сканворд

Фотоконкурс

Анекдоты
Футбольный комментатор 

— это человек, который про-
фессионально мешает смо-
треть футбол.

— Дорогой, тебе звонила 
какая-то баба и спрашивала, 
всё ли в силе на вечер!

— Это пранкер Вован.

Лет через десять девуш-
кам трудно будет скрывать 
свой возраст, ведь достаточ-
но будет посмотреть, сколь-
ко лет назад она зарегистри-
ровалась «ВКонтакте».

— А до свадьбы ты говорил, 
что готов умереть ради меня.

— Ну ладно, давай сюда 
твои котлеты...

Планы на июнь? Пока не 
знаю. В зависимости от того, 
какое будет время года.

— Мам, купи собачку!
— Нет!
— Ну пожалуйста, купи!
— Я же сказала: нет! Про-

дай её кому-нибудь другому!

— Я тут в Берлин ездил 
— красота! Очень понрави-
лось! А ты в Берлине был?

— Не, я не был. Дедуш-
ка мой был. По работе. На 
танке...

Продолжается фотоконкурс 
«Красавица ЮВАО». Фотогра-
фии претенденток на титул са-
мой обаятельной и привлека-
тельной мы опуб ликуем на на-
шем сайте, где будет организо-
вано онлайн-голосование. 

Шлите фото по адресу: 
uvkurier@mail.ru. Формат: jpeg. 
Размер фотографии должен 
быть больше 500 Кб. Обязатель-
ным условием будет маленький 
рассказ претендентки о  себе: 
сколько ей лет, чем занимается, 
чем увлекается, о чём мечтает. 

Кстати, наш фотоконкурс про-
водится и в соцсетях — окруж-
ных и районных. Все фото, не 
вошедшие в газету, опублику-
ем в пабликах. Можно оставить 
там свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитываться при 
подведении итогов конкурса.

За неделю в округе
произошло 4 пожара
и 19 возгораний

В Выхине-Жулебине 
на ходу вспыхнула 
«Лада»

7 июня на 10-м киломе-
тре МКАД на ходу вспыхнул 
автомобиль «Лада Ларгус». 
Вероятно, причиной проис-
шествия стало короткое за-
мыкание в моторном отсеке. 
Никто не пострадал.

На Шоссейной 
загорелась бумага

Ночью 11 июня в одной 
из квартир дома 50, корп. 
1, на Шоссейной улице за-
горелась бумага. Огонь пе-
рекинулся на личные вещи 
жильцов. Предположитель-
но причиной происшествия 
стало неосторожное обра-
щение с огнём. Площадь 
пожара — 2 кв. метра. По-
гибших и пострадавших 
нет.

В Печатниках лишились 
автомобиля

12 июня недалеко от дома 
31, стр. 2, на улице Гурьяно-
ва загорелся автомобиль. 
Предположительно причи-
ной инцидента стало корот-
кое замыкание. Машина сго-
рела почти полностью, пло-
щадь пожара — 4 кв. метра. 
Люди не пострадали.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации 

МЧС по ЮВАО

Пожары

Телефон вызова пожарной
охраны и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных телефонов 
— 112. Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве (495) 637-2222

По горизонтали: Волокита. 
Бот. Редингот. Кафтан. Ога-
рок. Ефрейтор. Остап. Одеяло. 
Амеба. Гог. Одесса. Сага. Ткач. 
Воск. Астра. Сатирик.

По вертикали: Головомой-
ка. Антрекот. Паства. Карао-
ке. Мако. Асс. Коробочка. Али-
са. Еда. Фойе. Багет. Тяга. Апо-
лог. Тютюн. Рогалик. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Красавица ЮВАО

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(495) 681-3970

Звёздный рецепт

Людмиле Сидоровой 
из Люблина 21 год. Сей-
час она учится в одном 
из московских химических 
вузов. Её будущая специ-
альность — на стыке ме-
дицины и химии. Люда со-
бирается стать учёным 
и заниматься современ-
ными проблемами этих 
смежных областей науки.

от историка моды 
Александра Васильева

Кролик,
тушённый
в вине
с черносливом

Бо
ри

с 
Кр

ем
ер


